
Niederschrift
Über die Vorstandssitzung des „Fördervereins Schloss Hagen von 2002 e.V.“

vom 03. November 2005, 19.30 Uhr

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Frau Stoltenberg ist
krankheitsbedingt entschuldigt.

2. Mitgliederentwicklung
Dem Förderverein Schloss Hagen gehören 68 Mitglieder an.

3. Kassenbericht
Herr Niebuhr gibt einen Kassenbericht. Neben den Mitgliedsbeiträgen sind an Spenden
3.000 € von der Sparkasse Kreis Plön, 1.000 € aus dem Bürgerpreis und 1.500 € aus
Sammlungen eingegangen. Für die Sanierung der Supraporten ist ein Abschlag in Höhe von
1.400 € gezahlt worden. Es besteht ein Kassenstand in Höhe von 12.856,72 €.

4. Bericht des Vorsitzenden
Mit den Renovierungsarbeiten im Saal ist Anfang Oktober begonnen worden, die Arbeiten
sind abgeschlossen. Die Supraporten sind restauriert worden und können angebracht werden.
Es liegt ein Kostenvoranschlag der Firma Rethwisch für die Beleuchtung im Saal vor. Ein
Alternativangebot der Firma beläuft sich über 4.36366 €. Für Malerarbeiten sind 2.53251 €,
für die Heizungsarbeiten 2.800 € und für die Restaurierung der Supraporten mit Rahmen noch
1.600 € zu bezahlen. In der Priorität sollten erst die Bilder in den Ovalen angebracht und dann
die Beleuchtung installiert werden. Mit Herrn Rethwisch ist zu verhandeln, ob die Arbeiten in
2 Raten bezahlt werden können.
Diese Vorgehensweise wurde einstimmig beschlossen.
Herr Fahrenkrog berichtet über die Gespräche mit der Denkmalpflege, die zeitaufwändig, aber
angenehm verlaufen. Mit verschiedenen Stiftungen wurde Kontakt aufgenommen. Vom Lotto
wurden 30.000 € zugesagt; die Mittel sollten abgefordert werden. Die Negative für die Bilder
aus den Ovalen im Saal werden von Herrn Dr. Drews gefertigt. Ein Besuch des Prinzenhauses
Plön wird für Anfang Januar 2006 vorgesehen. Ansprechpartner der Stiftung ist Herr Dr.
Schäfer als 1. Vorsitzender.

5. Teilnahme am Weihnachtsmarkt der Gemeinde Probsteierhagen
Der Förderverein wird sich wieder am Weihnachtsmarkt beteiligen. Es können
Reproduktionen von alten Bildern des Herrenhauses angefertigt und gerahmt oder ungerahmt
verkauft werden. Frau Lüneburger fragt noch möglichen Kosten für die Fotos und Rahmen.
Wein steht zum Verkauf noch zur Verfügung. Die Vorstandsmitglieder beteiligen sich an der
„Standarbeit“. Der Aufbau soll am 10. Dezember um 15.00 Uhr erfolgen.

6. Übergabe des renovierten Kaminsaales an die Gemeinde
Der Saal wird besichtigt. Die Übergabe soll erfolgen, wenn alle Arbeiten abgeschlossen sind.

7. Stand der Umsetzung „Historischer Pfad“
Die Arbeitsgruppe hatte Ihre erste Sitzung am 25.10.2005. Das Protokoll wird verteilt. Die
Kosten für die Informationstafeln liegen zwischen 120 bis 200 €. Die nächste Zusammenkunft
findet am 14. Dezember statt. Frau Dr. Georgen wird Beispiele für mögliche Lay-outs
erarbeiten.



8. Planungen 2008
Im nächsten Jahr stehen nur wenige Mittel zur Verfügung, es sind vermehrt Arbeitseinsätze
festzulegen. Es können folgende Arbeiten vorgenommen werden: Wohnung „entkernen“,
Malerarbeiten (Türen, Fenster im Keller), Kellerraum herrichten, Graben reinigen bzw.
herstellen, Boden und Bewuchs vom Gebäude abtragen, Fahrten und Vorträge organisieren.
Als Veranstaltung sollten eine Fahrt zum Herrenhaus Farve (Karl-Heinz Fahrenkrog) und zum
Herrenhaus Dobersdorf (Hans-Erich Harder) organisiert werden.

9. Termin der Jahreshauptversammlung 2006
Die Jahreshauptversammlung soll am Mittwoch, dem 29.03.2005, 19.30 Uhr, stattfinden. Es
sollten ein Vertrag über „Historische Gärten“ (Hans-Erich Harder) oder alternativ über das
Schloss Hagen durch Herrn Dr. Pietsch (Karl-Heinz Fahrenkrog) organisiert werden.

10. Verschiedenes
Die Erstellung des Nutzungskonzeptes ist durch die Gemeinde in Auftrag gegeben worden.
Am 7. Dezember, 17.00 Uhr, soll eine erste Präsentation erfolgen.
Es sollte nun endlich das „Gemeindearchiv“ im Nebenraum zur Arztpraxis eingerichtet
werden. Die Regale werden von der Gemeinde gekauft, der Förderverein würde diese
aufstellen und das Archiv einrichten.

Ende der Vorstandssitzung: 21.00 Uhr.
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